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Ко Дню шахтера

ПОЧЁТ И СЛАВУ
СОБИРАЮТ ПО КАПЛЕ

Знающие люди говорят, что харак-
тер человека отражается со време-
нем на его внешности. Соглашусь с
этим утверждением на одном част-
ном примере. Александр Адольфович
Шмитд — наш постоянный чита-
тель, живет неподалеку от редакции,
и до беседы с ним, у нас, как говорится,
было «шапочное знакомство», но каж-
дый раз при встрече мне казалось, что
он очень скромный, доброжелатель-
ный и уравновешенный человек — все
это читалось в его внешности. Когда
я получила редакционное задание на-
писать о шахтерской семье Алексан-
дра Адольфовича статью, то я убеди-
лась, что внешность его не обманчива
— он действительно обладает редко-
стным спокойствием и скромностью,
которая, как известно красит чело-
века.

Александр Адольфович Шмидт и

Людмила Федоровна Подкаменных в но-
ябре 2014 года отметили золотой юбилей
совместной жизни. Встретились они в
1964 году в Согдиондоне, когда судьба
привела Александра Адольфовича, уро-
женца села Барановка Житомирской об-
ласти, в наш слюдяной край. До этого
времени Александр Адольфович поездил
по стране, как он сам говорит о себе —
оседлости у него не было. А когда встре-
тил северную красавицу Людмилу, так и
задержался на Мамской земле, где живет
уже полвека.

После окончания войны отец Алек-
сандра Адольфовича – Адольф Эдуар-
дович Шмидт попал под безжалостную
машину репрессий. Он был сослан в Во-
логодскую область на лесоповал. Затем
к главе семейства переехала его жена с
двумя детьми. Александр тогда только
окончил второй класс. Там Александр
Адольфович построил с отцом дом, в

По данным оперштаба Иркутской
области на утро понедельника, 17 авгус-
та, за сутки COVID-19 подтвердился у 108
жителей Приангарья. Всего сейчас гос-
питализировано 760 человек, из них 40
пациентов с тяжелой формой заболева-
ния. Еще 1943 находятся на амбулатор-
ном лечении.

Помимо этого один больной скончал-
ся. Всего за период пандемии в регионе
от коронавируса умерли 173 человека, от
сопутствующих ему болезней - 80.

Успешно прошли лечение и выписа-
лись из медучреждений 29 человек. Те-
перь в регионе насчитывается 12 708 выз-
доровевших из 15 664 инфицированных.

Напомним, что в Иркутской области
действует масочный режим. Крайний раз
его продлили до 28 августа включитель-
но. Также в медучреждениях уже нача-
лись плановые приемы граждан, а для
пожилых жителей и сердечников сделан
график приема на дому или в выходные
дни.

ИА «Байкал24»

Плюс 108
зараженных и одна

смерть от
коронавируса

в Иркутской области
за сутки
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Печать бюллетеней для го-
лосования на досрочных выбо-
рах губернатора Иркутской об-
ласти началась 17 августа. Пред-
седатель областной избиратель-
ной комиссии Илья Дмитриев
подписал макет, после чего в
типографии приступили к печа-
ти тиража.

Всего изготовят 1 862 000
бюллетеней, в том числе 316 920
штук для голосования с исполь-
зованием комплексов обработ-
ки избирательных бюллетеней (КОИБ).

«Размер избирательного бюллетеня
составляет 210х370 мм. Для защиты от
подделки на каждом бюллетене исполь-
зуется надпись микрошрифтом и тангир-
ная сетка зеленого цвета. На обычных
бюллетенях сетку отпечатают на лицевой
стороне, на бюллетенях для КОИБ — на
оборотной. Печатная машина изготавли-
вает 45 тысяч бюллетеней в час», — рас-
сказал Илья Дмитриев.

По информации облизбиркома, бюл-
летени должны быть напечатаны не по-
зднее 22 дней до дня выборов. Текст бюл-
летеня утвержден постановлением обла-
стной комиссии от 14 августа, в бюлле-
тень включены фамилии пяти зарегист-

В Иркутской области начали печатать
бюллетени для голосования на выборах

губернатора

рированных кандидатов в губернаторы.
Напомним, это Андрей Духовников
(ЛДПР), Лариса Егорова («Справедливая
Россия»), Игорь Кобзев (самовыдвиже-
ние), Геннадий Щадов (КПСС), Михаил
Щапов (КПРФ).

Печатает бюллетени типография
«Цифровик». Она оснащена соответству-
ющим технологическим оборудованием,
обеспечивающим высокое качество
изображения. В типографии круглосу-
точно дежурят полицейские и члены Из-
бирательной комиссии Иркутской обла-
сти. После того, как бюллетени будут из-
готовлены, их спецсвязью отправят в тер-
ритории.

ИА «Сибирские новости»
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1958 году окончил речное училище в Ве-
ликом Устюге, затем в 1958 году был при-
зван в армию в Ленинградскую область.
В 1961 году родителей реабилитировали,
и они выехали на постоянное место жи-
тельства в Казахстан. Отдав долг Родине,
Александр Адольфович приехал в отчий
дом, но надолго не задержался. Как толь-
ко окончил курсы шоферов, поехал по
белому свету искать лучшей доли.

В составе «Степной экспедиции» по
урану он трудился на буровых работах в
Семипалатинске, в Алма-Ате, Степногор-
ске, под Карагандой. В 1963 году вместе
со своей бригадой Александр Адольфо-
вич приезжает в столицу Восточной Си-
бири. «Иркутскгеологоуправление» на-
правляет опытных бурильщиков в Бодай-
бинский район на поиски золота. Отра-
ботав сезон в «золотом» Бодайбо, Алек-
сандр Адольфович едет в п. Согдиондон
Мамско-Чуйского района.

На дворе стоял март 1964 года, в гео-
логической партии прошло сезонное со-
кращение, и Александра Шмидта, как
холостяка, тоже сокращают. Недолго ду-
мая, он устраивается откатчиком подзем-
ных работ в рудник Согдиондон ГОКа
«Мамслюда». В 1969 году оканчивает в
Иркутске курсы маркшейдеров и вплоть
до 2004 года не меняет место работы,
проработав, таким образом, в комбина-
те 40 лет.

Людмила Федоровна Подкаменных
— коренная согдиондонка. Ее родителей
также постигла судьба спецпереселенцев
— они насильно были переселены в Со-
гдиондон.

— Отец работал возчиком на лоша-
дях, мать работала на горе – буры носи-
ла, — рассказывает о родителях своей
супруги Александр Адольфович. – Люд-
мила Федоровна получила в Бодайбо гео-
логическое образование, после технику-
ма была распределена на Алтай, а когда
родителям потребовалась помощь и опе-
ка, она вернулась в Согдиондон. Стала
работать геологом в Согдиондонской
партии Витимской экспедиции.

Людмила Федоровна и Александр
Адольфович обслуживали горные рабо-
ты, работали на различных жилах, поле-
вые работы сменялись камеральными;
изыскательские замеры, съемки, заноси-
лись на бумагу, а затем опять они отправ-
лялись на «гору», и так проходил день за
днем.

- «Гора» — камералка – опять «гора»,
— так характеризует свою работу мой
собеседник.

В 70-х годах прошлого столетия жизнь
жителей Мамско-Чуйского района име-
ла наивысший подъем в различных сфе-

рах, свидетели периода развития слюдя-
ного края вспоминают то время с осо-
бым чувством. Благодаря добыче слюды
в поселках велось масштабное строитель-
ство, при непосредственном участии
шахтеров проводилось обустройство
всей инфраструктуры.

— Когда я приехал в поселок, там были
одни бараки, стояла контора, кузница –
все в кучке. Один год рудник Согдиондон
дал высокий план по групповой слюде, и
тогда было предложено капитальное стро-
ительство поселка, — вспоминает быв-
ший маркшейдер рудника Согдиондон. –
Мы проводили геодезические работы для
строительства. В те годы были отстрое-
ны: большая котельная, цехколка, четы-
рехэтажный дом, две пятиэтажки, двенад-
цать 12-ти квартирных домов, здание кон-
торы рудника. Тогда же мы закрыли ру-
чей, который проходил вдоль поселка. С
этим ручьем было много мучений – его
затапливало, и в период строительства
было принято решение закрыть ручей
сплошняком — то есть установить стой-
ки и крышу. Мы закрыли ручей, вплоть
до самой реки, засыпали, и до сих пор он
не портит людям настроение.

У Александра Адольфовича и Люд-
милы Федоровны уже появились двое
детей — дочь и сын, была работа, кото-
рая нравилась, надежные друзья, хоро-
шие коллеги, и для полного счастья не
хватало квартиры. Долгое время семья с
детьми ютилась в небольшой комнатке,
квартиру обещали, но не выделяли. Сда-
ли в эксплуатацию очередной 12-ти квар-
тирный дом. Семья ожидает обещанно-
го новоселья, а тут начальство говорит,
дескать подождите немного, к нам едет
специалист – нужно ему квартиру выде-
лить. А «выбивать» блага Александр
Адольфович не привык, это было не в
его характере, впрочем, и супруга отно-
силась к бытовой неустроенности и не-
справедливости стоически.

— Терпение и труд — все перетрут,
— говорит Александр Адольфович и до-
бавляет, — прежде всего в людях я ценю
хорошее и спокойное отношение друг к
другу. Сказали — выделят, значит надо
ждать. Я сам по себе человек не конф-
ликтный. И на горе с рабочими никогда
не ругался, людей беречь надо! Рабочий
человек в почете должен быть, ведь все
блага создает рабочий, а не чиновник
какой – нибудь. С начальством ругани
никогда не было. Что толку ругаться?!
Сколько не ругайся — все брызги на тебя
полетят, — делится жизненным опытом
мой собеседник, такая философия жиз-
ни.

В 1976 году семья дождалась трехком-

натной квартиры в хорошем районе. В
беседе с Александром Адольфовичем я
узнала, что Согдиондон территориально
делился на различные районы, которым
народ дал характерные названия. К при-
меру, окраина поселка называлась «Кур-
ский вокзал» — по названию большого
барака, который тоже называли «курс-
ким». Жить там было не престижно. Это
был так называемый район трущоб. Элит-
ным считался район, в котором были от-
строены благоустроенные двухквартир-
ные дома, согдиондонцы прозвали его
«Красной горкой». Элитное жилье выде-
лялось только начальству, уже в постсо-
ветское время Александр Адольфович с
семьей купили там квартиру, в которой
прожили до переезда в райцентр.

Общий трудовой стаж Александра
Адольфовича составляет более 50 лет, в
поселке Мама он работал в МГК диспет-
чером, затем ушел на заслуженный от-
дых. В осеннее — весенний период Алек-
сандр Адольфович был занят на огоро-
де, а зимой без работы бывало скучно. И
вот однажды его сын, который работает
механизатором в ООО «Аэропорт», при-
шел к отцу и сказал, что его ждут в аэро-
порту.

— Я старый, немощный человек, кто
меня может ждать? – рассказывает, шутя,
Александр Адольфович. – Оказалось,
что директор аэропорта Трофим Ивано-
вич Бутаков предложил мне должность
рабочего по благоустройству. И так в
аэропорту я почти два года.

Дети Александра Адольфовича
Шмидт и Людмилы Федоровны Подка-
менных живут и работают в поселке
Мама. Есть внук, внучка и правнучка,
которой недавно исполнилось 4 месяца.

За годы работы Людмила Федоровна
Подкаменных была отмечена различны-
ми наградами, медалью к столетию Ле-
нина, имеет медаль РСФСР за доблест-
ный труд, ее биография внесена в книгу
почета комбината «Мамслюда». Алек-
сандр Адольфович Шмидт также отме-
чался различными премиями, благодар-
ностями, но свою главную награду «По-
четный строитель России» от министер-
ства строительства РФ он получил из рук
директора комбината Николая Семено-
вича Чекашкина. Это событие произош-
ло уже на закате деятельности ГОКа
«Мамслюда». Как говорится в русской
пословице: «Почет и славу собирают по
капле».

Евгения Карасова.
Взято из архива «МГ»

№  65 (8841) от 29.08.2014 г.
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транша пойдет на компенсацию потерь
муниципальных бюджетов.

Кроме этого, Иркутская область мо-
жет рассчитывать на дополнительные
федеральные деньги в качестве компен-
сации расходов региона на строительство
ледового дворца к Чемпионату мира по
хоккею с мячом. А также на создание в
регионе суворовского военного учили-
ща на базе ликвидированного 11 лет на-
зад Иркутского авиационно?инженерно-
го училища.

О газификации Приангарья
Врио губернатора Игорь Кобзев под-

нял вопрос о том, чтобы при выполне-
нии поручения Президента о включении
газопровода Ковыкта – Саянск – Иркутск
в перечень объектов инфраструктуры
газопровода «Сила Сибири» был создан
газохимический комплекс.  В него пред-
полагается включить газохимические
предприятия Ангарска и Саянска, а так-
же газораспределительный комбинат. Это
поможет обеспечить собственным газом
промпредприятия региона: сейчас по-
требность в нем – почти 10 миллиардов
кубометров.

«Мы хотели бы двигаться дальше,
чтобы организовать поставки сжиженно-
го природного газа в соседние регионы,

а также в Монголию и Китай, – рассказал
глава региона. – Создание производства
зависит от принятия «Газпромом» реше-
ния о строительстве газопровода Ковык-
та – Саянск – Иркутск за счет своей ин-
вестиционной программы и обеспече-
ния региона природным газом именно
Ковыктинского месторождения».

Владимир Путин отметил, что вопрос
поставлен правильно: «Самое главное
для нас – это снабжение собственных
потребителей, причем и промышленных
потребителей, и наших домохозяйств,
естественно». И предложил представить
программу строительства с учетом всех
деталей, включая финансовые.

О ликвидации последствий
наводнения 2019 года

В завершение встречи Игорь Кобзев
поблагодарил Владимира Путина и Пра-
вительство РФ за особое внимание к ре-
гиону в вопросах, касающихся ликвида-
ции последствий прошлогоднего павод-
ка. Он подчеркнул, что помощь оказана
колоссальная.

«Сегодня главная задача – это восста-
новление жилья и социальных объектов.
Мы сдвинули это с мертвой точки. Пла-
нируем к концу года построить 780 жи-

лых помещений, более 41 тысячи квад-
ратных метров, – сообщил врио губер-
натора Приангарья. – Также мы сегодня
снизили угрозу паводка: те аварийные
дамбы, которые мы построили в Нижне-
удинске, в Тулуне и в Алыгджере, выдер-
жали экстремальные осадки 16-17 июля
и не допустили повторного наводнения
этих территорий».

Кроме этого, руководитель региона
поднял проблему формального и нека-
чественного комиссионного обследова-
ния домовладений, проведенного в 2019
году. После проведения повторных де-
тальных экспертиз число собственников
жилья, имеющих право на получение
сертификатов, существенно увеличи-
лось. А значит, есть потребность в допол-
нительных средствах.

«Надо подтвердить официальным
образом последние оценки, чтобы мож-
но было финансирование выделять, –
ответил глава государства. – Я ничего
против не имею, наоборот, я за».

Также врио губернатора передал Пре-
зиденту просьбу жителей Тулуна вновь
посетить город и посмотреть, как мно-
гое меняется. Владимир Путин ответил
согласием.

Областные новости

Филиал №1 Государственного учреждения – Иркутского
регионального отделения Фонда социального страхования
Российской Федерации информирует, что согласно Приказу
Министерства труда и социальной защиты Российской Феде-
рации от 23.06.2020г. №365н «О внесении изменений в Прави-
ла финансового обеспечения предупредительных мер по со-
кращению производственного травматизма и профессиональ-
ных заболеваний работников и санаторно-курортного лече-
ния работников, занятых на работах с вредными  и (или) опас-
ными производственными факторами, утвержденные прика-
зом Минтруда России от 10 декабря 2012г. №580н» страховате-
ли могут обратиться в территориальный орган Фонда соци-
ального страхования Российской Федерации по месту своей
регистрации до 1 октября 2020 года, чтобы за счет страховых взносов возместить расходы на реализацию мер по предупреж-
дению COVID-19. Приказом установлен перечень видов таких расходов. Перечислены документы, которые нужно предста-
вить в территориальный орган Фонда социального страхования Российской Федерации.

В частности, страховые взносы направляются на приобретение масок, антисептиков, перчаток и бесконтактных термомет-
ров, проведение лабораторного исследования работников на COVID-19.

Приказ вступает в силу с 4 августа 2020 года и действует до 31 декабря 2020 года.
Телефоны Филиала №1 Государственного учреждения – Иркутского регионального отделения Фонда социального страхо-

вания Российской Федерации:
- приемная 25-96-70, 25-96-60;
- отдел финансов 25-96-65, 25-96-73;
-отдел администрирования страховых взносов 25-96-50, 25-96-67, 25-96-61;
- отдел страхования профессиональных рисков 25-96-51, 25-96-64,25-96-71.

Статью подготовила  главный специалист  по управлению охраной труда администрации района
Скибицкая Г.Б.  по информационному письму ФСС

Для руководителей организаций
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Продолжается прием заявлений от
граждан о включении в список избира-
телей по месту нахождения («Мобиль-
ный избиратель») для голосования на
досрочных выборах губернатора Иркут-
ской области.

Мамско-Чуйская территориальная
избирательная комиссия принимает за-
явления до 8 сентября (в будние дни с 16
до 20 часов, в выходные – с 10 до 14) по
адресу: п. Мама, ул. Советская, 10, каби-
нет Мамско-Чуйской ТИК в любую уча-
стковую избирательную комиссию (УИК)
можно обратиться с 2 по 8 сентября (в
будни – с 16 до 20 часов, в выходные – с
10 до 14).

№ 1016 – пос.Мама, ул. Советская, 19
МКУК РКДЦ «Победа» ежедневно с 16-

К сведению избирателей
00 по 20-00, в выходные и праздничные
дни с 10-00 по 14-00;

№ 1017 – пос.Мама, ул. Урицкого, 5
здание МКОУ ДО «Детская музыкальная
школа п.Мама», ежедневно с 16-00 по 20-
00, в выходные и праздничные дни с 10-
00 по 14-00;

№ 1018 – пос. Колотовка, здание
МКУК РКДЦ «Победа» филиал № 2, клуб
«Юность» ул. Советская, 20, ежедневно с
16-00 по 20-00, в выходные и празднич-
ные дни с 10-00 по 14-00;

№ 1019 – п. Витимский, здание МКУК
РКДЦ «Победа» филиал № 1, клуб «Ви-
тим» ул. Советская, 11, ежедневно с 16-
00 по 20-00, в выходные и праздничные
дни с 10-00 по 14-00;

№ 1020 – п. Мусковит, здание МКОУ

«Мусковитская средняя общеобразова-
тельная школа», ул. Комсомольская, 7;
ежедневно с 16-00 по 20-00, в выходные и
праздничные дни с 10-00 по 14-00;

№ 1021 – п.Луговский, здание МКУК
РКДЦ «Победа» филиал № 3, клуб  «Си-
биряк» ул. Школьная, 10, ежедневно с 16-
00 по 20-00, в выходные и праздничные
дни с 10-00 по 14-00;

№ 1022 – пос.Мама, ул. Комсомольс-
кая, 10, МКУК ДСШ, ежедневно с 16-00
по 20-00, в выходные и праздничные дни
с 10-00 по 14-00;

Консультацию можно получить в
Мамско-Чуйской территориальной изби-
рательной комиссии по телефону:
8(39569)2-18-07.

До настоящего времени для того что-
бы получить справку, подтверждающую
право на получение набора социальных
услуг (НСУ), гражданину требовалось
обратиться лично в Пенсионный фонд
РФ. Однако теперь необходимый доку-
мент можно получить, используя элект-
ронные сервисы на сайте ПФР.

Набор социальных услуг предостав-
ляется федеральным льготникам – полу-
чателям ежемесячной денежной выпла-
ты. НСУ включает в себя медицинскую,
санаторно-курортную и транспортную
составляющие. При этом гражданин мо-
жет выбрать: получать социальные ус-
луги в натуральной форме или их денеж-
ный эквивалент. Выбрать форму полу-
чения НСУ гражданин может в Личном
кабинете гражданина на сайте Пенсион-
ного фонда, либо через Единый портал
Государственных услуг. Обращаем вни-
мание, что изменить способ получения
набора социальных услуг в любой мо-
мент в течение года невозможно. Если
гражданин хочет заменить льготы день-
гами или наоборот (как полностью, так и
частично), заявление об этом необходи-
мо подать до 1 октября текущего года,
при этом сама замена произойдет с 1
января следующего года.

В условиях неблагополучной эпиде-

ПФР по Иркутской области информирует:

Получить справку о праве получения набора
социальных услуг теперь можно онлайн

миологической ситуации Отделение Пен-
сионного фонда РФ по Иркутской обла-
сти призывает граждан беречь свое здо-
ровье и получать услуги ПФР в дистан-
ционном режиме.

Если у гражданина возникла ситуа-
ция, когда в организацию, оказывающую
какие-либо социальные услуги, требует-
ся представить справку, подтверждаю-
щую право на получение НСУ, такую
справку также можно запросить онлайн
– соответствующий сервис реализован в
Личном кабинете гражданина на сайте
ПФР.

Чтобы получить справку, необходи-
мо зайти на сайт Пенсионного фонда РФ
(www.pfrf.ru), выбрать «Личный каби-
нет», найти раздел «Социальные выпла-
ты» и в пункте «Заказать справку (вы-
писку)» выбрать сервис «О праве на по-
лучение НСУ».

 Справку, подтверждающую право на
получение НСУ, требуется представить,
например, в кассах РЖД для получения
бесплатного проездного документа на
пригородном железнодорожном транс-
порте.

Напомним, что помимо справки о
праве на получение НСУ, Личный каби-
нет гражданина предоставляет большое
разнообразие других необходимых спра-

вок, например:
- О состоянии индивидуального ли-

цевого счета;
- О назначенных пенсиях и соци-

альных выплатах (на дату);
- Об отнесении гражданина к катего-

рии граждан предпенсионного возраста;
- Справку из Федерального регистра

лиц, имеющих право на дополнительные
меры государственной поддержки, о вы-
даче государственного сертификата на
материнский капитал.

Также стоит обратить внимание на то,
что в рамках оказания Государственных
услуг, многие организации, такие как:
органы социальной защиты населения,
центр занятости, служба судебных при-
ставов и другие могут самостоятельно
сделать запрос необходимых сведений,
предоставляемых Пенсионным фондом
РФ.

Выборы

На прошлой неделе состоялись сра-
зу два важных для жизни региона со-
бытия: Президент страны Владимир
Путин провел совещание по вопросу
экологической ситуации в Иркутской
области и рабочую встречу с врио гу-
бернатора Игорем Кобзевым.

О ситуации с промплощадкой
«Усольехимпрома»

Совещание, посвященное теме лик-
видации накопленного экологического
вреда предприятия «Усольехимпром»
было инициировано лично главой реги-
она. Изучив ситуацию и оценив масш-
таб бедствия, Игорь Кобзев обратился за
поддержкой, в том числе финансовой, на
федеральный уровень.

Открывая совещание, глава государ-
ства отметил: «Обстановка такова, что
объекты хранения отходов химического
производства действительно находятся в
аварийном состоянии. По-честному ска-
зать, никто этим толком и не занимался
никогда. Более того, проблему, вместо
того чтобы решать по существу, факти-
чески замалчивали».

Кроме непосредственно проблемы с
нарушенной экосредой Владимир Путин
предложил обсудить вопросы социаль-
но-экономического развития Усолья-Си-
бирского, обеспечения жителей рабочи-
ми местами.

Напомним, что площадь промпло-
щадки «Усольехимпрома» составляет
более 600 гектаров, здесь расположено
более 400 промышленных объектов,
включая наземные и подземные комму-
никации, коллекторы. Производственная
деятельность предприятия прекращена в
2010 году. Значительная часть отходов
производства была помещена в подзем-
ные резервуары, оставлена в зданиях це-
хов и вспомогательных помещениях.

Врио губернатора Игорь Кобзев до-
ложил Президенту Владимиру Путину,
что в феврале этого года по его поруче-
нию был введен режим ограничения до-
ступа на территорию «Усольехимпро-
ма». Здание бывшего цеха ртутного элек-
тролиза внесено в государственный ре-
естр объектов накопленного вреда окру-
жающей среде. В июне текущего года
отправлена заявка на включение его в
нацпроект «Чистая страна».

«После завершения работ по ликви-
дации отходов мы видим развитие тер-
ритории «Усольехимпрома» как площад-

Владимир Путин: «Будем вас поддерживать»

ку для новых предприятий, – сообщил
глава Иркутской области. – Уже суще-
ствуют различные концепции, включая
предприятие машиностроительного ком-
плекса, завод по сборке лифтов, произ-
водство по глубокой переработке кварца
и другие».

По итогам совещания Владимир Пу-
тин дал ряд поручений. Во-первых, сроч-
но изолировать промплощадку и обес-
печить ее охрану силами Росгвардии,
закрыв доступ на опасные объекты для
людей. Во-вторых, в ближайшее время
начать работы на наиболее опасных
объектах, с привлечением возможностей
Минобороны и войск химзащиты. В-тре-
тьих, направить в Иркутскую область не-
обходимые финансовые ресурсы.

О сплошных рубках леса у Байкала
Игорь Кобзев обратился к Владими-

ру Путину по еще одному крайне важ-
ному для жителей региона вопросу: со-
хранению прибайкальских лесов. В кон-
це июля общественное мнение всколых-
нули поправки в два федеральных зако-
на: отмена экологической экспертизы при
строительстве крупных объектов и   воз-
можность сплошных рубок на землях
лесного фонда при проведении этих ра-
бот.

«Эта норма вызвала значительный
общественный резонанс и обеспокоен-
ность жителей Иркутской области, – под-
черкнул глава региона. –  Мы прекрасно
понимаем важность вопросов экономи-
ческого развития транспортной инфра-
структуры страны. Однако необходимо
соблюсти баланс экономических и эко-

логических интересов, особенно в воп-
росах, касающихся озера Байкал».

Поскольку речь идет непосредствен-
но об объектах РЖД, работа с руковод-
ством компании по поручению Прези-
дента уже началась. В месячный срок
будет подготовлено соглашение о допол-
нительных мерах в части строительства и
реконструкции объектов транспортной
инфраструктуры. Принципиальный мо-
мент, озвученный врио губернатора ру-
ководству РЖД: при реализации новых
положений закона экологическая систе-
ма Байкала пострадать не должна.

О компенсации потерь областного
бюджета

На рабочей встрече с Президентом
глава региона получил поддержку еще по
ряду принципиальных вопросов. В пер-
вую очередь, договорился о компенса-
ции выпадающих доходов областного
бюджета.

«Иркутская область, как и все другие
регионы, ощутила на себе негативные
экономические последствия от пандемии
и падения цен на нефть, – сообщил Игорь
Кобзев. – Это привело к снижению соб-
ственных доходов региона». Федераль-
ная поддержка, отметил он, поможет не
только планово завершить текущий год,
но и приступить к выполнению задач,
запланированных в трехлетнем бюджете
на 2021 год.

Ответ главы государства был корот-
ким: «Естественно, будем Вас поддержи-
вать, а детали, пожалуйста, отработайте
с министром финансов».

Значительная часть предполагаемого

Областные новости
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Областные новости

Минстрой и Минэнерго РФ высоко
оценили ход подготовки региона к осен-
не-зимнему периоду 2020-2021 годов.

Электроснабжение
На минувшей неделе в нашей облас-

ти состоялось выездное селекторное со-
вещание комиссии Правительства РФ по
обеспечению безопасности электроснаб-
жения. Его провел заместитель министра
энергетики России Евгений Грабчак.
Обсуждалась готовность субъектов элек-
троэнергетики Сибирского Федерально-
го округа к предстоящему осенне-зим-
нему периоду. В совещании приняли
участие представители всех регионов
СФО и руководители крупнейших энер-
гопредприятий.

«Мы внимательно следим за энерго-
снабжением в Тулуне, в том числе для
объектов нового строительства. Контро-
лируем ситуацию по замещающим ме-
роприятиям на площадке БЦБК. Надеюсь,
что вопросы будет решены в ближайшее
время, – рассказал Евгений Грабчак. – В
целом по Сибирскому Федеральному
округу и Иркутской области можно ска-
зать, что мы видим положительную ди-
намику в подготовке обеспечения ком-
фортного и надежного энергоснабжения
конечных потребителей».

Такие выездные заседания правитель-
ственной комиссии проходят на местах,
чтобы лучше познакомиться с возника-
ющими трудностями и помочь в их пре-
одолении. В Приангарье, по словам зам-
министра энергетики, это в первую оче-
редь проблемы Бодайбинского энерго-
района, которые планируется решить
уже до конца этого года.

В свою очередь исполняющий обя-

Готовность к зиме:
динамика положительная

занности губернатора Игорь Кобзев со-
общил Евгению Грабчаку, что в целом
по области уровень готовности объектов
энергетики и жилищно-коммунальной
сферы – выше 60%. Ход работ еженедель-
но контролирует оперативный штаб. Из
13 субъектов энергетики, подготовка ко-
торых находится в ведении Минэнерго,
одиннадцать уже прошли аттестацию. АО
«Мамаканская ГЭС» и ОГУЭП «Облком-
мунэнерго» в ближайшее время долж-
ны получить паспорта готовности.

«Перед профильными министерства-
ми и руководителями предприятий по-
ставлена четкая задача – обеспечить бе-
заварийное прохождение осенне-зимне-
го периода, – подчеркнул глава региона.
– В прошлом сезоне максимум нагру-
зок все объекты энергетики и ЖКХ реги-
она прошли в штатном режиме».

ЖКХ

Уровень подготовленности жилищно-
коммунальной сферы на прошлой неде-
ле оценивали представители другого фе-
дерального ведомства — министерства
строительства и ЖКХ.

Как стало известно на совещании с
участием заместителя главы Минстроя
РФ Максима Егорова, жилищный фонд
и водопроводные сети нашей области
готовы к зиме на 66%, тепловые и элект-
рические сети — на 69%, теплоисточни-
ки — на 61%. Заменено 66,5 километров
ветхих сетей тепло-, водоснабжения и
водоотведения.

На обеспечение мероприятий отопи-
тельного сезона в регионе направлено 4,5
млрд рублей (из областного бюджета –
1,2 млрд, из местных бюджетов и средств
предприятий ЖКХ – 3,3 млрд).

Фактический запас угля составляет
107% от нормативного, жидкого топлива
– 172%. Все необходимое топливо заве-
зено в северные территории: на места
доставлено 74 тыс. тонн угля и почти 4
тыс. тонн нефтепродуктов.

Подготовка к зиме в территориях, по-
страдавших в прошлом году от наводне-
ния, находится под особым контролем
областного правительства.

Как отметили в Минстрое, в этом году
в Приангарье темпы проведения ремон-
тных работ и инвестиционных меропри-
ятий в сфере ЖКХ опережают прошло-
годние. Общая оценка та же, что у спе-
циалистов Минэнерго: динамика — по-
ложительная.

Областные новости

С 1 сентября все школьники млад-

ших классов области будут обеспече-

ны бесплатным горячим питанием.

Эту хорошую новость сообщил глава

региона Игорь Кобзев по итогам сове-

щания, посвященного вопросам подго-

товки к новому учебному году.

«Наша область включена в список

регионов, которые получат федеральное

финансирование на организацию горя-

чего питания школьников младших клас-

сов в этом учебном году, – сказал испол-

няющий обязанности губернатора. –

Средства будут направлены в школы, в

которых Роспотребнадзор подтвердил

наличие необходимых условий, их более

800».

Образовательные учреждения, где

проблемы с пищеблоками пока не реше-

ны (таких школ около 50), будут финан-

сироваться из областного бюджета. Та-

ким образом, все учащиеся начальной

школы в Приангарье получат бесплатное

горячее питание уже с 1 сентября этого

года.

Вопрос с модернизацией пищеблоков

будет решаться параллельно. Разработан

проект дорожной карты, куда включены

проведение ремонтных работ и закупка

необходимого оборудования. Для сельс-

ких территорий будут приобретены мо-

Горячему питанию — быть!

дульные школьные столовые. Общая

сумма затрат на эти цели составит более

1 млрд 633 млн рублей.

Что касается подготовки к учебному

году, то здесь все идет по плану. В облас-

ти полным ходом ведется приемка школ:

специалисты оценивают готовность 2083

учреждений образования. Проверки

предполагается закончить к 20 августа.

«Учебный год начнется в штатном

режиме, но с учетом всех санитарно-эпи-

демиологических норм, – отметил глава

региона Игорь Кобзев. – Будут прово-

диться дезинфекция помещений и термо-

метрия на входе, все образовательные

учреждения снабдят антисептиками и

обеззараживателями воздуха. За каждым

классом будет закреплен отдельный ка-

бинет, в котором будет проходить обуче-

ние по всем предметам. К сожалению,

общей торжественной линейки не будет:

таковы санитарно-эпидемиологические

требования. Мероприятия пройдут по

классам».

В Приангарье принят новый закон

о дополнительных мерах социальной

поддержки семей. Депутаты Законо-

дательного собрания проголосовали за

его принятие единогласно.

«Такой закон – важное подспорье для

жителей области в это непростое время,

– отметил глава региона Игорь Кобзев,

поддержавший этот законопроект. –

Встречаясь с жителями разных районов,

я неоднократно слышал обращения по

этому поводу. Мы готовы начать выпла-

ты уже с сентября».

Закон предусматривает единовре-

менную выплату 10 тысяч рублей семь-

ям, имеющим детей в возрасте от 16 до

Семьи с детьми от 16 до 18 лет получат по
10 тысяч рублей

18 лет. Заявления на получение средств

будут приниматься до 30 ноября 2020 года

включительно. Порядок подачи докумен-

тов станет известен в самое ближайшее

время.

По предварительным расчетам, еди-

новременная выплата охватит 52,5 тысяч

детей региона. Из областного бюджета на

эти цели будет выделено более 500 млн

рублей.

Добавим, что на той же сессии Зак-

собрания депутаты одобрили законопро-

ект, внесенный исполняющим обязанно-

сти губернатора Игорем Кобзевым. Он

направлен на социальную поддержку

работников государственных учрежде-

ний здравоохранения области, на терри-

тории которых были зарегистрированы

случаи коронавирусной инфекции.

Закон предусматривает выплаты за

работу с пациентами с внебольничной

пневмонией медикам, занимающимся

лабораторными исследованиями анали-

зов на коронавирус, работникам скорой

помощи и ряду других категорий медпер-

сонала. Фактически документ официаль-

но закрепит выплаты, которые медицин-

ские работники уже получают за работу

в условиях пандемии COVID-19. Ранее их

начисление регулировалось другими

нормативными актами.


